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建交參「帶路」多對華出口增411%
多米尼加擬建區域樞紐 中企商機無限 香港文匯報訊（記者 凱雷、江鑫

嫻 北京報道）作為本月新加入「一
帶一路」的中美洲國家，牙買加駐華
大使丘偉基接受香港文匯報記者獨家
專訪透露，兩年前他出任大使時，就
體會到「一帶一路」倡議對兩國的益
處，便開始致力於推動牙買加的加
入。丘偉基說：「今天終於實現了，
牙買加派代表參加第二屆（『一帶一
路』）高峰論壇是一個新起點」。他
表示，期待中牙兩國能在基礎設施、
新能源、高科技、文化體育等4領域
項目中有更深入的合作。

京滬直達牙航班將開設
據丘偉基介紹，中國將在不久後開

設從北京、上海兩地出發直飛牙買加
的航班。牙方期待，隨着正式加入
「一帶一路」，更加拉近兩國人民之
間的距離，以「共商、共建、共享」
為原則，加強政策協調與務實合作，
促進實現政策溝通、設施聯通、貿易
暢通、資金融通、民心相通。

體育及旅遊合作潛力大
丘偉基還透露，牙方將繼續高速推

進兩國在基建、產能、「藍色經濟」
等方面的合作，在人文交流（尤其是
航天和體育領域）加強合作。牙買加
歡迎中國來牙投資基建、新能源、信
息技術、航天高科技。
在體育和旅遊領域，中牙合作互補

潛力巨大。丘偉基還致力於將牙買加
的領先技術帶來中國。例如，牙買加
有一款手術後皮膚疤痕修復技術領先
世界，目前已經在和中方展開探討與
合作。
據丘偉基介紹，在文化方面，他的

團隊於上月對絲綢之路發源地西安進
行了訪問，近距離感受古都在「一帶一路」戰略
中的新內涵。在本月初舉行的2019長沙媒體藝
術節暨「一帶一路」青年創意與遺產論壇上，促
進中國與加勒比地區之間的電影文化交流互動，
給牙中電影文化交流搭建更多的機遇和平台。

■牙買加駐華
大使丘偉基

香港文匯報
北京傳真

被譽為「加勒比海明珠」的多米尼加
共和國去年5月1日正式和中國建

交。香港文匯報記者日前在多米尼加首
都聖多明各專訪了張潤，以了解相距1.5
萬公里的兩國建交1年來取得的成果。
張潤表示，近1年來，兩國政治互信鞏
固，多米尼加從政府到各政黨、企業、
媒體等各界人士都堅持一個中國原則，
這是雙方互信的基礎。兩國建交後，合
作框架基本成型，雙方已簽署20餘項合
作協議，包括「一帶一路」、金融、文
化、旅遊、簽證等方面，為各領域合作
打下較好基礎。

「去年雙邊貿易額達到22.89億美元，
同比增長22%，多米尼加繼續保持了中
國在加勒比地區最大的貿易夥伴的地
位。根據中方統計數據，今年1月至2月
雙邊貿易額達到 3.9 億美元，增長了
15.5%，尤其是多米尼加對華出口出現
『井噴』式的發展態勢，達到1.1億美
元，同比增長411.2%，前兩個月對華出
口已經佔到了2018年全年對華出口的
61%，這個也充分體現了兩國建交紅
利。」張潤說。
經濟合作的不斷深入，也吸引了越來

越多的中國投資者到多米尼加考察。據
統計，去年中國公民到多米尼加的人數
增長了33%，多米尼加赴華人數也大幅
增加。根據駐多米尼加使館領事部對簽
證數量的統計，對多米尼加發放簽證的
數量增長了41%。

中企認可投資環境
張潤指出，去年多米尼加的經濟增長

率達7%，位居拉美和加勒比地區首位。
這裡基礎設施完善，擁有13個港口和8
個國際機場，與歐洲國家和北美有多條
直達航線，交通十分便捷。不僅如此，
多米尼加區位優勢明顯，地處北美、中
美、南美之間、加勒比大小安第列斯群
島中心位置，又與歐盟和美洲國家簽訂
了自由貿易協定，投資保稅區的企業利

潤可全部匯出，這對中國企業的吸引力
非常大。
張潤說：「不到1年，我已經接待了上

百個中國企業代表團，他們對多米尼加
的投資和營商環境很認可，現在已經有
20多家中資企業在多米尼加設點設廠，
這一數量是建交前的4倍。」

深化細化「帶路」合作
張潤指出，兩國簽署了共建「一帶一

路」合作諒解備忘錄為雙方開展「一帶
一路」合作提供了制度框架。隨着合作
的不斷深入和細化，多米尼加也表達了
希望發展成為地區海運空運物流中心的
願望，下一步中國航空企業可探討代碼
共享、包機直航等航空便利化措施，中

國航運企業可以研究在多米尼加主要港
口設立航運支線，生產廠家可考慮在此
設立地區物流中心，金融機構也可研究
移動支付在多米尼加落地。
張潤強調，中國國家主席習近平在第

二屆「一帶一路」國際合作高峰論壇開
幕式上的主旨演講中指出，我們要堅持
開放、綠色、廉潔理念，要努力實現高
標準、惠民生、可持續目標。這為中方
企業來多經營發展提供了最好的指南。
建議企業首先要做好「功課」，選好夥
伴，同時深入研究多方市場和法律法
規、風土人情，依法合規經營，尊重市
場規律，從「小而美」的項目做起，確
保可持續發展，為創作中多合作「工筆
畫」作積極貢獻。

香港文匯報訊（記者 秦占國

多米尼加報道）中國與多米尼

加共和國建交將滿1年。中國駐

多米尼加共和國首任大使張潤表

示，中多建交後，多方已與中方

簽署了共建「一帶一路」合作諒

解備忘錄。未來，多米尼加希望

建成集海運、空運、郵政、電

商、出口加工、旅遊為一體的集

散地和地區中心，中資企業可以

參與其中。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報
道）意大利返還中國的700餘件流失文物
在中國國家博物館展出，備受關注。昨
日，來華出席第二屆「一帶一路」國際
合作高峰論壇的意大利總理孔特赴國博
觀展，為中意兩國促進流失文物返還原

屬國的國際合作再書友好一
筆。

孔特表示，中意兩國在源遠流長的經
貿、文化等交流中形成了親密的友誼，
打下了堅實的合作基礎，也促成了此次
文物返還的實現。文化遺產是寶貴的財
富，中意兩國要進一步加強文化交流，
促進兩國人民精神和心靈上的相通。

意總理參觀返還文物展
香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報

道）據中國交通運輸部新聞發言人吳
春耕介紹，共建「一帶一路」倡議提
出後，「一帶一路」參與國的交通基
礎設施方面取得了豐碩成果。目前，
中國與沿線國家簽訂的道路運輸便利

化協定總數已達
18個，簽訂的海
運協定達39個，

與62個國家簽訂了雙邊政府間航空運
輸協定，與45個國家實現直航，與21
個國家簽署了郵政合作文件。同時，
以「六廊六路多國多港」合作為主線
的「硬聯通」也在持續推進。

中國與45「帶路」國家實現直航

■■中國駐多米尼加首任大使張潤表中國駐多米尼加首任大使張潤表
示示，，多米尼加希望建成地區樞紐多米尼加希望建成地區樞紐，，
中資企業可以參與其中中資企業可以參與其中。。

香港文匯報記者秦占國香港文匯報記者秦占國 攝攝
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築夢「第一家園」閩專網聘台青
「台青就業廣場」上線 首批發佈近4000職缺

香港文匯報訊 據中國台灣網報道，
台當局主計部門去年底公告，2017年台
灣地區赴境外工作人數達73.6萬人，再
創新高；但有台灣人力銀行主管表示，
官方統計有黑數，外漂族節節升高下，
人數早已逾73.6萬，恐破100萬大關。
另一人力銀行主管指出，台當局對外

漂族人數統計屬「強連結」，即長期居
留(90天以上)海外者，但網絡、交通便
利，其實有更多人以「項目」、「會
議」、「出差」等名義往返島內外，這
類「弱連結」工作者，是統計數據灰色
模糊地帶，俗稱統計黑數。台灣地區發
展規劃部門坦言，低薪、投資不振，是
台灣人才外流原因。

香港文匯報訊 據中通社報
道，據台媒昨日消息，王金平
陣營成員證實，王將在下月
6、7、8三天以祭祖名義赴廈
門，並可能與國台辦主任劉結
一會面。
消息稱，王金平將在5月6

日率92人團赴廈門。王陣營
人士受訪坦言，王金平將在今
日上午召開記者會正式宣佈該
行程。
接近王金平人士指出，王陣

營幕僚一直對王金平在這個時
候赴大陸意見分歧，反對者認
為這時候赴大陸不免予外界其
他聯想，沒必要在初選時橫生
枝節；但另一派幕僚則認為，
如果王金平想要拉得深藍選
票，就一定得想辦法化解外界
「藍皮綠骨」的既定印象，訪
陸是必須的。
這也是繼上月底高雄市長韓

國瑜赴陸交流並與劉結一會面
後，國民黨另一參選人赴陸，
並可能和劉結一會面。

島內人才外流恐逾百萬

「築夢第一家園．台灣青年就業廣場」
專區，是依託中國海峽人才網進行

開發建設，頁面展示文字為繁體中文。專
區從今年3月初開始，面向福建全省徵集台
籍人才需求崗位，目前已有近4,000個職
缺，一年內將增加到10,000個就業崗位。

將增創業對接 開通網上辦事
下一步，平台還將推出為台青創業提供
相關人才項目資本對接及台青網上辦事等
服務。
福建省台港澳辦主任王玲表示，兩岸同
胞是一家人，親望親好。越來越多的台青
選擇到福建學習、實習、就業、創業，他
們抓住了創造出彩人生的新機會，找到了
施展才華抱負的大舞台，還有不少人在福
建牽手了人生的「另一半」，成就了美滿
姻緣。
王玲稱，這些到大陸就業創業的台青，
在實現自身價值的同時，也為兩岸交流與
合作作出積極貢獻。王玲透露，下一步將

有更多用人單位陸續加入專區，提供更多
合適的工作崗位，讓「英雄有用武之
地」；同時會不斷完善專區功能和服務，
讓專區成為台青在福建工作生活的「主通
道」。
在網龍網絡公司工作多年的台青彭俊傑

對「台灣青年就業廣場」充滿了期待。他
說，5年前，他是在同學引薦下來到福建
工作。但5年後的今天，更多台灣青年可
以通過網絡在大陸找到工作，這是「網絡
無邊界」的真正內涵。彭俊傑建議，台青
們應找機會自己來大陸看看，到大陸之後
眼界和思維都會發生改變。

208實訓崗位歡迎台生
新大陸科技集團也是首批提供職位的用

人單位之一。新大陸科技集團人力資源部
招聘主管葉已南介紹，此次主要面向台青
招聘軟硬件研發工程師人才50個左右，年
薪基本可達10萬元以上，有些職位還提供
免費住宿。新大陸會為應屆大學生匹配經

驗豐富的導師，還會為他們作相應的職業
規劃，成長的路線分管理層級和職業層
級，幫助他們更快成長為公司骨幹員工，
在幫助公司創造價值的同時，也實現台青
自己的夢想。

將推出網上視頻面試
福州市台協會會長陳奕廷稱，福州台協

會也推出了208個暑期實習崗位提供給在
校的台青，他稱通過這樣便捷的網絡，特
別是在島內的台青有的放矢，可以選擇適

合自己的崗位，幫助很大。
專區建設平台方中國海峽人才市場網絡

公司總經理助理梁海輝介紹，台灣青年只
要通過手機號、台胞證或是電郵三種方式
的其中一種，在海峽人才網「築夢第一家
園．台灣青年就業廣場」專區註冊，就可
以進行各種操作。在平台上傳個人簡歷和
求職信息後，平台會進行智能匹配，用人
單位一發出面試邀請，求職人都會第一時
間獲悉。梁海輝介紹，平台還將推出網上
視頻面試功能。

香港文匯報訊 據澎湃新聞報道，國民
黨內已宣佈參加2020年台灣地區領導人選
舉的焦點人物郭台銘即將迎來與韓國瑜等
人的首度公開「交鋒」。
據中央社昨日報道，馬英九基金會將於
明日舉辦「突破困境，迎接挑戰」重振台
灣競爭力會議，廣邀各界人士針對經濟發
展策略、解決低薪與人才培育、產業發展
藍圖等關鍵議題，為台灣未來尋求「新解
法」。

此次會議將先由前台灣地區領導人馬英
九致開幕辭，鴻海集團董事長郭台銘將發
表專題演講。
而韓國瑜將在明天下午與國民黨主席吳

敦義會談結束後，趕赴出席由馬英九主持
的圓桌論壇。郭台銘也將參與圓桌論壇，
與韓國瑜同台。

朱立倫確認將出席
據馬英九基金會透露，本來郭台銘僅安

排了上午的專題演講，但在得知韓國瑜要
出席圓桌論壇後，他特地排開原先的行
程，將出席圓桌論壇。
另外，已宣佈參加2020年台灣地區領
導人選舉的前新北市長朱立倫也會出席此
次圓桌論壇，而前台灣地區立法機構負責
人王金平則表示今日會決定是否出席。
馬英九基金會指出，此次圓桌論壇還

將邀請國民黨民意代表費鴻泰、賴士葆、
許毓仁，資深媒體人陳文茜、陳鳳馨等人

分享看法。

郭妻「出走」後已回家
此前親自爆出「宣佈參選當天妻子就離

家出走」的鴻海集團董事長郭台銘昨日公
開表示，「老婆曾馨瑩回家了，她選擇用
理解的方式支持了我。」郭台銘在早前接
受媒體專訪時透露，曾馨瑩對他跳出來參
選很不諒解，在他宣佈參選的當天就離家
出走了，留下他自己在家照顧小孩。

郭台銘韓國瑜將聚首圓桌論壇

香港文匯報訊（記者 何德花 福州報道）讓福建成為「台胞台企登陸

的第一家園」的又一項新舉措落地。專為台青求職者打造的福建就業網

絡求職招聘平台——「台灣青年就業廣場」昨日在海峽人才網站正式上

線。

■王金平將在下月訪陸。
中央社

■■「「台灣青年就業廣場台灣青年就業廣場」」昨昨
日在海峽人才網站正式上日在海峽人才網站正式上
線線。。
香港文匯報記者何德花香港文匯報記者何德花 攝攝


